

Teléfono 584
 Apartado 584
 Apartado 979
 Apartado 111
 Puros Filipinos
 Eduardo Castro Saborio
 bajos precios vende

Dirigido y Redactado por el "Centro Verdadero" Editor: Luis Cortin G. OFICINA: avenida 6a. oeste No. 6

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Administrador Antonio Hernández
 Suscripción mensual \$ 1.00
 Teléfono 438
 Apartado 111

República de Costa Rica Año I San José, viernes 14 de junio de 1918 Núm. 138 América Central

Notas Municipales

En la sesión municipal de lunes último se nombró Médico del Pueblo en propiedad, al joven y activo Dr. don Aniceto Montero, por renuncia del Dr. Umaña aceptada el 3 de este mes, en cuya sesión quedó empatada la elección.

El Dr. Montero aceptó y juró ya su nuevo cargo, y ha encomendado al Dr. Beeche para hacerle unos días, por tener aquel facultativo un niño enfermo de sumo cuidado.

También se tomaron en la sesión dicha, las siguientes resoluciones: Se nombró a los señores Eduardo Amador, José Cordero Sánchez, y Beltrán Cordero Durán para integrar la Junta Itineraria de Curridabat.

Se tomó nota del carácter de Guardia Rural y Fiscal dado al nuevo Celador de Higiene Rodolfo Peraza, nombrado en la sesión anterior.

Se pasó a informe del Inspector Gral. de Caminos la solicitud del Síndico de Pavas para que se mande arreglar algunos malos pasos existentes en calles del cuadrante de aquella población.

Se denegó la solicitud del mismo Síndico para que se asigne una subvención al Agente P. de Policía del lugar, por cuanto de los informes respectivos se desprende que dicho funcionario no vela por los intereses económicos del distrito, cuyas rentas casi no recauda ni cuida, y se excitó al Síndico mencionado para que haga lo posible porque tales rentas se hagan efectivas a fin de proveer al Distrito de fondos con qué atender a sus necesidades.

Respecto de caminos, la cosa anda muy mal en este cantón, según hemos oído decir.

Parece que no se levantan los Detalles con la debida actividad, que la Gobernación llama incansablemente a los miembros de las Juntas Itinerarias y estos no concurren ni presentan dichos Detalles, y que—a todo esto—los puentes se están perdiendo porque su mal estado no se repara con la prontitud necesaria, por faltar los Detalles para cobrar a quienes corresponden las cuotas del caso.

En Mata Redonda hay un puente en mal estado cuyo Detalle se ordenó desde el año pasado. Entre Dos Ríos y Zapote hay otro; Dos Ríos levantó el Detalle por la parte que le corresponde, pero Zapote aún no lo ha hecho. Entre Tibás y Uruca existe otro cuyo trabajo se ordenó ya con arreglo a la ley; Tibás dió ya la parte que le corresponde pero Uruca no ha levantado su Detalle.

Esto nos parece inconveniente en extremo, y llamamos la atención de la Municipalidad a fin de que tome cartas en el asunto, no vayan a resultarle más caro a esas comunidades los trabajos en cuestión.

Cartago al día

El entusiasmo delirante de la emigración a la Isla de Cuba, ha ido en decadencia hasta el extremo que de la mayor parte de los braceros que el señor don Rafael Villafranca había enganchado, unos se evadieron antes de llegar a Limón y a otros ya en el puerto, les cogió tal canillera que se resistieron a embarcarse. Fué tal la ilusión que de ellos se apoderó al principio que cada cual se hizo de polainas y de capa. En esta forma algunos se retrataron.

Al señor Villafranca no le han quedado ganas de reclutar braceros y menos de pagarles el pase, sino que cada cual se costee sus gastos.

En la ciudadela del Carmen hay una tal González, que maltrata de una manera cruel a una niña suya como de unos 6 años; ya la autoridad de policía ha tenido más de una ocasión que intervenir por este motivo.

Sería muy conveniente que a una madre como esa, que por cualquier cosa maltrata a sus hijos, se les quite depositándolos en una familia que los eduque y revele mejores sentimientos.

Se están arreglando las calles de esta ciudad. Para ello se han empleado los reos, cuya cooperación es de suma utilidad.

La colocación de zacate en cada hilera de los arbustos que adornan y embellecen nuestras hermosas y anchas calles, da una alta idea del espíritu progresista de nuestra municipalidad. Ya que el Ayuntamiento está en ese camino, le agradeceríamos que cuando los recursos se lo permitan, compre una campana y la coloque en las paredes de la parroquia para indicar las horas, ya que es imposible un reloj. Cuando hacemos un viaje a San Rafael los tañidos de la campana del reloj que de aquí se trasladó a ese cantón nos recuerda lo útil que es un regalo a tiempo.

CORRESPONSAL

Vida Social

- Se encuentra entre nosotros procedente de Limón el Dr. Facio.
- Llegó de Grecia D. Otto Kopper.
- Del Naranjo llegó don José Manuel Peralta.
- Regresó de San Ignacio de Acosta don Carlos Gallegos.
- Para Curridabat partió el Doctor Figueres.
- Restablecido de su dolencia se encuentra don Ramón Araya. Nos alegramos.
- Regresó de Heredia don Agapito Céspedes.
- Estuvo en esta capital don Vicente Fernández.
- Procedente de Cartago estuvo en esta capital don Octavio García.
- En Heredia se encuentra gravemente enfermo don José Manuel Herrero. Hacemos votos por su mejoría.

Don José Dolores Gámez

Ha muerto en Nicaragua don José Dolores Gámez, político y escritor de filiación liberal.

Figuró en el Ministerio del Gobierno del General Zelaya. El ascendiente que entonces ejercía en el ánimo de ese caudillo dió pie a un turista americano para consignar en un libro, que el Presidente era un burro y Gámez quien lo montaba. Por supuesto que nosotros jamás nos hemos imaginado que Zelaya, de suyo autoritario, fuese de los que se dejasen imponer de nadie.

Si no estamos en error, fué el año 94 cuando vino a Costa Rica como enviado de Zelaya a pedir al Presidente Iglesias el gobierno de las aguas del Río Colorado y como no lo consiguió, se marchó intempestivamente del país.

El año 98 era uno de los más empuñados en que Nicaragua hiciese la guerra a Costa Rica, a la que tenía notable e injusta aversión, según deja traslucir hasta en el texto que publicó de la Historia de Nicaragua.

Sus escritos casi todos, como los de Montúfar, se resentían de marcados prejuicios antirreligiosos.

En los últimos años vivió retirado de la política y consagrado a la atención de sus negocios particulares.

Confiamos en que la Misericordia Divina le habrá dado tiempo de arrepentirse de sus errores y le habrá acogido en su seno.

Excesos en la comida y bebida probablemente causan más males que cualquier otra cosa. Ayuda a su sistema a eliminar venenos con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO.

CABLEGRAMAS

CUARTEL GENERAL FRANCÉS 13.—La batalla que se efectúa desde Montdidier a Noyon es muy encarnizada, las comunicaciones demuestran que la situación es antes bien satisfactoria a los aliados cuya terca resistencia y frecuentes contraataques causan inmensa preocupación al enemigo. El fuego directo de la artillería francesa hace horribles estragos en sus filas. Cada vez que los aliados lanzan un contraataque encuentran el terreno cubierto de cadáveres. Varias aldeas, incluyendo Mery Belloy y St. Maure han cambiado de dueño varias veces, no es posible de un momento a otro decir con exactitud si tal o cual aldea está ocupada por los aliados o por el enemigo, es tal el carácter terrorífico del conflicto que el flujo y reflujo acontece constantemente en todas partes, la batalla sobre la meseta de Belloy continúa

sin interrupción por horas, hombre contra hombre en combates singulares, la artillería funciona con mayor furia que desde hace mucho tiempo.

LONDRES 12.—Anuncia la prensa alemana la incorporación de Bulgaria y Turquía en la alianza austro-alemana. Dice el Frankfurter Zeitung que el tratado con Bulgaria incluye provisiones financieras y comerciales por las cuales está obligada a suministrar para todas las necesidades alemanas, cobre y carbón de las minas serbias en el territorio ocupado por Bulgaria y de construir un canal que conducirá del desfiladero del Danubio a las Puertas de Hierro en la frontera de Bulgaria. En vía de recompensa se ha prometido a Bulgaria el valle de Morava colindante con Austria-Hungría.

El nuevo Gobierno de Panamá

La nómina de empleados principales del nuevo Gobierno, encabezado por el Dr. Urriola, es la siguiente:

- Secretario de Gobernación y Justicia, don Juan B. Sosa; Subsecretario, don Leo. González.
- Secretario de Instrucción Pública, don Guillermo Andrew; Subsecretario, don Octavio Méndez P.
- Secretario del Presidente, don Jepta B. Duncan; Agente Postal, don Alejandro Meléndez G.
- Inspector General de Telégrafos, don Enrique L. Hurtado.
- Gobernadores de Colón, Herrera y Veraguas: don Bubén S. Arcia, don Juan B. Polo, y don Manuel S. Pinilla.
- La Secretaría de Fomento queda suprimida. Los Secretarios de Relaciones y de Hacienda, y los Gobernadores de Bocas del Toro, Coclé, Los Santos y Panamá, permanecen en sus puestos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian facilmente con los bálsamos Hazol-Mentol. Alivian los agudados. Se venden en tubos convenientemente cerrados los cuales cubren parche en perfecto estado. Distribuidores: LAWRENCE & CO., Nueva York.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes: **9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.** y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hincapié.

La Gran Fábrica de Calzado

— D E —
SAUMA E HIJOS

Será trasladada próximamente

frente a la Ferreteria de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

Sobre la Ley de Tributación Directa

Señor Editor de La Acción Social

La iniciativa que en su estimable periódico salió a la publicidad ayer ha colocado su hoja entre los elementos de propaganda que más bien procuran a las clases trabajadoras y al pueblo pobre y laborioso.

Es indudable que los capitalistas, los banqueros que no se inspiran en el bien y progreso del país, harán esfuerzos sobrehumanos para matar en su nacimiento, la benéfica y redentora idea que su estimable periódico esbozaba ayer, cual es la de que los capitales que se coloquen al seis por ciento anual no sean gravados con impuesto alguno por la Ley de Tributación Directa; y que los que lo coloquen al siete o al ocho, lo sean con la mitad del impuesto.

Habrà quien haga el argumento de que el impuesto de la renta disminuirá notablemente; y que entonces el resultado que se esperaba de que el Gobierno tuviera con que ir haciendo frente a sus compromisos, sería completamente nugatorio.

Ese argumento no tiene fuerza nin-

guna: si es cierto que el impuesto del capital, disminuye, también los es que entonces todos los agricultores, industriales, todas las gentes de actividad e iniciativa, estando el capital barato, establecerán empresas, casas de negocios que den movimiento y producción a ese capital; y esos nuevos establecimientos que creará el dinero barato, darán con holgura la renta que repondrá la que se disminuye del capital. Es indudable que allí donde el pueblo tiene trabajo, donde las empresas agrícolas e industriales tienen ganancias, porque su producción les da para gastos, intereses y luero, allí hay riqueza; y donde el pueblo es rico el Gobierno vive con facilidad.

La iniciativa hecha a su estimable periódico es salvadora; y si el Congreso acoge el proyecto que ya un diputado cuyo nombre daremos oportunamente, debe haber presentado, habremos obtenido una victoria decisiva contra los explotadores, contra los usureros y contra la miseria que nos amenaza muy seriamente.

V.

Leyendo la Imitación

(A MI MADRE)

Libro éste de los más capitales que el espíritu humano ha producido. Es grande como su nombre. Ingentes tesoros de filosofía y la moral más pura se encuentran en estas páginas modestas, patrimonio de creyentes, dictadas por un sabio humilde que pasó sus días en calma, lejos del mundo, en el animado aislamiento del reino de oro, donde siempre vivió en benéfica y edificante meditación.

En ningún libro como en este han despojado los autores sus estilos de la elocuencia y las galas artificiosas de la retórica para hablar al corazón con la palabra más viva, más dulce, más sentida y la unión mayor accesible al corazón humano. En ninguna página se ha encontrado tal encantadora sencillez, ni se ha manifestado nunca en el *style* de nadie alma tan humilde y tan levantada a la vez.

No hay en todo este apacible florilegio de sentencias, que son variado pensar y grande comprensión, sino un propósito constante que se siente en todas las páginas con la misma intensidad y con el mismo halago. Es un tratado del bien escrito sin pretensiones, pero sí con gran conocimiento del corazón, como sólo lo tuvieron los santos y los ascetas que pasaron la vida en el reino interior de su alma, tan tan pura, donde siempre floreció animación y amor.

Su autor es desconocido, no se sabe aún con seguridad absoluta quien compuso este centón, ni en qué lugar. Esta noticia no importa más que al bibliófilo, pues todos sienten y comprenden la veneración que esta obra ha merecido a todas las generaciones. El nombre de Tomás Kempis se ha orlado de luz desde que apareció unido a este libro, aunque no se sabe si, por modestia o porque así fuera la verdad, apareció como simple copista. Hammerchen, Juan Charlier o alguno de estos filósofos místicos, florecidos en los buenos tiempos del nominantismo, están unidos a esta gloria. El que se ignore su origen es algo que llena a la obra de cierta espiritualidad, y la rodea de un curioso misterio que llama mucho la atención si su texto sólo no fuera un incentivo tentador al corazón de los hombres.

Todos los mejores dictados de la filosofía moral cristiana de la edad

media y aún de la pagana en lo bueno que ella tiene, están aquí encerradas como oro y diamante en dorado anaquel.

La vida del místico se deslizó silenciosamente. Su norma fué el renacimiento del mundo para entregarse de muy santo empeño de vivir el bien, de sentir lo bueno, lo verdadero. Todo el libro que posee la sencilla elocuencia de su fé, está inspirado en la moral que el santo varón sintió y vivió. Inspira confianza y da consuelo su palabra persuasiva que se insinúa en el ánimo de todos como una caricia. Tiene su alivio para cada uno; tanto así para el mundano a quien la vida hasta, como para quien es abatido por el ala ruda de la adversidad; o ilumina el camino erizado de cantos del bien.

Durante todos los tiempos han sido sus páginas de actualidad, como la vida de Vicente de Paul, o de San Francisco de Asís, llegando a las almas a hacer el mediodía en ellas. Cual otra «Leyenda Dorada» o el Flos Sactorum de la familia cristiana, torna a los caballeros andantes en Borjas y Loyolas, trueca la espada en cayado, la pendencia y la querrela en amor, en benévola tolerancia. Es el sendero florecido del silencio y olvido por donde han ido los pocos que en el mundo han sido, de que nos hablará Fr. Luis.

Este divino autor, Kempis o Gerson, vivió apartado del mundo, en la media luz de los tímidos, fué grande como todos los grandes, después de su muerte y en su posteridad. Probó la planta de raíz amarga y de fruto dulce de que nos habla el místico y que bien pocos conocen, por eso sus páginas tienen el suave discurrir de un remanso, el encanto inmortal que embalsama el corazón como una esencia onírica; y porque en él están todos los pensamientos que irradió la mente y prendió el corazón de los buenos, de los sabios, de los humildes.

Su nombre es la revelación más grande. Todo el Evangelio está virtualmente allí. Al libro inimitable que es la Biblia es la Imitación el que se acerca más; la pluma que lo escribió tiene la misma unión de los apóstolos aunque no su lirismo. Se habla con la verdad, dicha con un tono encan-

tador que subyuga y se posesiona del corazón dulcemente. Ningún lírico ha venido a estas páginas a librar su inspiración. Al Evangelio han ido todos desde Tácito hasta Víctor Hugo. El autor de la Imitación lo dice y no lo quiere, lo repudia: «En la Sagrada Escritura se debe buscar la verdad y no la elocuencia.»

Habla del provecho de las escrituras, no se debe buscar la sutileza de las palabras sino el provecho de ellas. Por eso es que su estilo es tan sencillo y tan grave. El simbolismo y el esoterismo de los grandes filósofos de la Academia no existe. Lejos de las paradojas, se encuentra un estilo luminoso que con su difícil facilidad dice todo. Hay una explosión de pensamientos maduros que el místico ha sentido en sus éxtasis, después de atravesar la oscuridad, tras la cual llega la luz difusa en que abreva sus ansias de creyente.

Solo los santos pueden decir sus ideas como están escritas en este libro y siempre serán ellas las más benéficas, así llamen al autor mediocre o lo vean con desdén, con el desdén de los pedantes. En el discurso silencioso de estas páginas se fustiga a la soberbia sin grande aparato. La vanidad, el orgullo, ni la envidia se olvidan en estas páginas y sin embargo no se las alude directamente. Teurgo, mágico, cura todo sin tocarlo, como Jesús cura heridos y enfermos con solo su dulce mirada.

Sin ese irritante egotismo de los filósofos enfundados en su vanidad, nos dice sus mejores pensamientos; todos sus pensamientos son grandes y abren el entendimiento un surco de luz que conduce a un campo más fecundo y más tranquilo.

La vanidad, esa friyolidad externa del hombre vacío, más absurda a proporción de una mayor inteligencia, cede el campo en este varón al recogimiento, a la compunción y si todos nos lo dice con calor y muy devoto es porque lo anima la fe.

Santa Teresa escribió como Kempis, su mismo ardor se encuentra en ella, el mismo estado de supra conciencia, pero hay gran diferencia en el bien decir de los dos; en la Seráfica no está la palabra superior para todos como en la Imitación.

En la pluma inspirada y maestra que habla de «Las moradas» y escribe «Cartas a las carmelitas», se encuentra una elevación tan grande, hay tanta luz en ella que no todos la comprenden, deslumbró.

Que me perdone el lector devoto si me equivoco, si algo digo que no siento a la par mía, pero he hecho esta comparación entre dos autores que tienen paralelo, sin traer a estas líneas un nombre profano de esos que suenan en la filosofía moderna y contemporánea, dechados puros de egotismo.

Su sólo nombre en estas líneas sería discordante, puesto que en ellas hemos hablado de humildad y mansedumbre, y por que entrañan una negación del más sólido de los sistemas filosóficos conocidos y una irreverencia al nombre y al respeto del Excelso Infante.

Nada hay en ellos que justifique su gesto de rebeldía, sino su cabeza vacua, y su vanidad, así los llamen genios o superhombres, pues que la única ciencia que puede llevar al hombre a la perfección es el conocimiento de sí mismo, pero no para deificar el yo, ridículamente, sino para empujarlo como cumple a su insignificancia.

Cuántas ideas tan saludables nos

enseña este libro al que debiera seguir muy de cerca para edificación del alma. En él se nos habla de los grandes peligros del hombre, del dolor eterno de la humanidad y de las recónditas congojas del alma, pero también nos habla de los grandes consuelos, de la esperanza y del provecho que hay hasta en la misma adversidad, y deja entrever la luz lejana del puerto seguro del reino feliz.

La visión del mundo tan compleja y fosca no debe desesperarnos. La adversidad se debe sobrellevar con calma y con cierto gozo por ser la fuente de muchos bienes.

Como este santo se han ocupado muchos del provecho de la adversidad. Hay en una narración de Herodoto una carta en que un rey habla así a otro rey amigo suyo: «Por más que sueñan ser de gran consuelo para el hombre las felices nuevas que oye de los asuntos de un huésped y amigo suyo, con todo no me satisface lo mucho que os halaga y lisonjea la fortuna por cuanto sé bien que los dioses tienen su poco de celos o de envidias.»

Habla tan elevadamente el autor en este capítulo que apenas si me atrevo a mencionarlo. Con unas pocas sentidas palabras expresa su claro pensar, afirmando cada palabra con una conciencia de vidente.

Las contradicciones de la vida son fecundas sobre todo para los espíritus reflexivos y consecuentes. Para el vanidoso estos valiosos matices de la vida no tienen valor alguno y sólo lo abruma. Su vida no tiene más que presente y como tal, limitado. Ha de terminarse por fuerza, cuando se convence de la impotencia que alienta para aspirar su menguado ideal.

Quien sienta que en su cabeza agita el ensueño sus alas gráciles es bueno que padezca contradicciones. «Estas cosas de ordinario nos ayudan a ser humildes y nos apartan de la vana gloria.»

Otras sutiles al par que sencillas reflexiones nos hace el autor y son verdades que sólo podemos sentir. Nuestra experiencia las confirma a cada paso, aunque la razón se quede muy lejos de explicarlas.

En todos los capítulos del libro se encuentran consuelos para el mundo malferido por el infortunio. Vayan a espigar a sus páginas los corazones discretos, los corazones sinceros, los que sientan lo grande doquiera se encuentre, y vaye también el intolérante con su saña a libar la emanación diáfana de sus palabras.

Después de leer este minúsculo libro sentí que mi espíritu se sahumaba con la esencia mística y confortante que sus páginas exhalan. Que el santo Abad perdone la insipiente de mi pluma y algún día me participe con su misma luz para decir mis pensamientos, ya que no poseo el juicio suficiente para callar.

C. MORA COTO

Fiesta de la Virgen del Perpetuo Socorro en la Parroquia de la Merced

El sábado quince del corriente mes, se dará principio a la novena con misas a las 6½ en el altar de la Virgen, y el domingo 23 se celebrará la misa solemne a las 10 a. m., en la cual predicará el señor Canónigo Dr. don Otón Castro. Las personas que quieran ayudar con sus limosnas pueden entregárselas a la encargada de la función señorita Ramona Vargas.

AVISOS E

Cada 25 palabras o inserción. Cada cinco pesos, cinco céntimos más. Todos los anuncios por me

SE VENDE una finca; consta de 50 m. de tierra, café, cacao y banana para hacerla en lomas por buen lugar. Para información.

SE venden dos casas frente a la Inocencia Escalante.

SE VENDE una parcela de manzana, habitación y parte sembrada en el camino de Alajate del Sueño de Colón. Para información de Emilio Herrera, 1

ORNAMENTOS para iglesias. CLARA I. Gedral. Apartado de Cor

ROMULO

Abog

Despacha en l

LIC. CARLO

2ª avenida de

del Parqu

Marco Tullio

Pasante de

ha trasladado

bufete del Lic

M. Jiménez de

Tesorería de

Caridad, 2ª

La Ge

acaba de recil

densada fresca

MARCA

Vermicida

El mejor remedio

brices, de un efecto

fensivo para la salud

No contiene sustanc

De venta en toda

Paraguera La

La mejor en su ramo

se forran toda clase de par

Se garantiza todo tr

en esta casa :- No olvide

50 varas al Sur de El Cor

He recibido telas propi

y sombrillas. Se compran

MA

Doctor

Rafael

Cirujano De

75 varar al oeste de i

JOSE ASTUA

Abogado

Oficina: en su casa de

-Negocios civiles y c

Despacho todo

Dr. Rafael Cald

Tiene su consulto

al Oeste del Hot

Avenida 2ª Este.

ANUNCIESE E

LA ACCION

Puñado de noticias

Proyecto de Colonia

Algunos artesanos en vista de lo difícil que se hace la vida en los centros de población y de la buena perspectiva que hoy ofrecen las empresas agrícolas, tienen el proyecto de celebrar un contrato de colonización con el Supremo Gobierno, en condiciones análogas al firmado con las familias cubanas. Los iniciadores de ese proyecto juzgan que el lugar apropiado para esa colonia sería la llanura de Santa Clara por la feracidad de sus terrenos y bondad de clima.

Parece que el señor Ministro de Fomento ha ofrecido ayudar a esos artesanos en lo posible.

Nosotros encontramos un verdadero obstáculo para el desarrollo de la proyectada colonia y es la falta de un siquiera mediano camino que ponga en comunicación esa localidad con el interior del país.

¿De qué valdría emprender allí grandes cultivos si luego no hay por donde traerlos a los mercados de la república?

Por esa misma dificultad fracasó la Colonia del Salvador allí establecida y fracasarán cuantos intentos de poblar esa región se hagan, mientras no se solucione la dificultad apuntada.

Lucha eleccionaria

En la República del Salvador ya comienza a agitarse la lucha eleccionaria. Parece que un buen núcleo de ciudadanos se empeñará en conseguir la reelección del actual mandatario D. Carlos Meléndez. La constitución vigente lo prohíbe y por eso trabajan en el sentido de abrogar los artículos que obstaculizan sus deseos. Desde luego hay que contar con una gran oposición a esa tentativa.

Licencias

Según leemos en uno de los diarios de esta capital el Ministerio de Instrucción Pública está dispuesto a no conceder en lo sucesivo permiso a los maestros para separarse de sus funciones por 15 o 20 días como ha sido práctica bien usada. Esa actitud del señor Ministro tiene por objetivo evitar trastornos en las escuelas. Sólo concederá licencias por todo el resto del curso. La disposición ministerial tiene ¿quién lo duda? mucho de ventajoso, pero en la práctica mas de un inconveniente.

Corinto, base de submarinos

Parece que ese puerto nicaragüense va a convertirse o ha sido convertido ya por voluntad de los señores americanos en estación de submarinos yanquis.

Premio mayor

Hemos oído decir, pues no pretendemos salir garantes de la noticia, que el premio mayor de la Lotería Nacional jugada el domingo último, correspondió íntegro al señor J. A. Phaten, conductor de trenes del Ferrocarril al Atlántico.

Accidente

Una niña hija de la señora Criselda Brenes, cayó accidentalmente en una acequia con peligro inminente de la vida. Enterada una vecina de lo acontecido corrió en auxilio de la pequeña, devolviéndola a su madre que estaba ignorante de lo ocurrido a su hija.

Péstimos caminos

Este año los caminos estarán péstimos pues son muy contadas las municipalidades que se han preocupado en algo de su reparación. Con las

pocas lluvias que ya hemos tenido, sabemos que existen a estas horas en distintos lugares algunos malos pasos para carreta. ¿Qué será cuando estos mos en medio invierno? No debe echarse en olvido que las malas vías de comunicación influyen poderosamente en la carestía de víveres.

Ganado

En las últimas ferias de ganado en Alajuela y Heredia se observó regular oferta de reses para destace, lo que indica que por ahora no habrá que temer una alza en el valor de la carne.

Captura de un ladrón

La policía de investigación puesta en autos de que en La Esmeralda, establecimiento de don Jesús Cubero, se desaparecían con frecuencia mercaderías sin conocerse quien verificaba la sustracción, tomo a su cargo hacer las averiguaciones del caso. Estos han sido coronados con el más feliz éxito, pues no solo ha logrado averiguar quien es el culpable sino que también ha logrado capturar a éste, quien confesó desde luego su fechoría.

Harina

Parece que habiendo disminuido en plaza las existencias de harina chilena, los especuladores con las necesidades del público han juzgado muy propicia la ocasión para elevar el precio del artículo. Y habría continuado la iniqua alza sabe Dios hasta dónde, a no mediar la noticia del próximo arribo de cargamentos de harina por ambos puertos.

Malditos especuladores, de conciencia más ancha que un portón de ca balleriza....

Maderas

Son muy importantes los embarques de maderas verificados en Limón para Estados Unidos. Casi todos consisten en cargamentos de palo de mora, cocobolo y balsa. Lástima que de esas remesas tan cuantiosas no le quede al país otro beneficio que la pequeña suma que se le paga al Estado por derecho de aduana. Sabido es que casi igual cosa ocurre con la mayoría de los artículos de exportación, que solo reportan utilidades, y por cierto muy pingües, a empresas extranjeras. Justo castigo a la incuria de los hijos del país

Torero

De paso para la Gran Antilla estuvo en Limón, procedente de Panamá, el famoso torero español Juan Belmonte.

Match

Para el domingo 23 del mes en curso se trata de organizar un match de foot ball entre dos teams integrados uno por extranjeros y el otro por nacionales.

La Sabana

El señor Ministro de Gobernación, a lo que entendemos, patrocina el proyecto de convertir el llano de Mata Redonda en un buen paseo y lugar de esparcimiento para los habitantes capitalinos. Se empezará para ello por mejorar y ampliar el Bosque de los Niños y su lago; rellenar los hoyos que existen en el llano y prohibir la pasada por él de carretas que tanto lo han estropeado. Don Alfredo Anderson, hábil horticultor, tiene excelentes iniciativas al respecto, que se propone desarrollar si el Ejecutivo le dispensa el apoyo del caso.

Cueros

Un cablegrama recibido por una importante firma comercial de esta

capital, trajo la noticia de los Estados Unidos de haberse prohibido allí por el Gobierno la importación de cueros, disposición que afecta seriamente los intereses de los comerciantes que a ese negocio aquí se dedican y que por las dificultades de la guerra no cuentan con otra plaza para su exportación que los Estados Unidos. Bajará entonces, dicen algunos, el valor de la suela y eso es una gran ventaja para el país. Pero estos señores olvidan que en cambio puede que suban el precio de la carne en desquite de la baja de los cueros.

Lo mató una carreta

En el camino que de San Pablo de Nicoya conduce a la cabecera del cantón, el joven Felicitó Batres cayó del alto de una carreta que guiaba, pasándole ésta por encima. Su muerte fué casi instantánea.

La fabricación de sombreros

En la Escuela Superior de Niñas N.º 1, instalada en el Edificio Metálico, se abrirán clases para el aprendizaje de la fabricación de pita. Actualmente hay escuelas de ese género en Alajuela, Puntarenas y Limón.

En Casa Presidencial

Anteayer los Senadores y Diputados acudieron a reunión en la Casa

Presidencial. Se nos ha informado que allí se trató de las reformas que se proyectan a la actual Ley de Tributación, especialmente en lo que se relaciona con el impuesto sobre las instituciones bancarias.

Circo de Variedades

Los hermanos Lezama, propietarios del circo de variedades ya conocido de nuestro público por haber actuado en nuestra capital años atrás, van a levantar su carpas en el vecindario del Paso de la Vaca. Se proponen iniciar interesante temporada de espectáculos a precios sumamente bajos.

Desgracia

Se encontraba en sus labores en una finca de bananos el peón Chale Jao, de color, cuando fué mordido por una culebra de cascabel. Falleció a consecuencia del veneno que le inoculara el reptil.

Envenenamiento

En Portogolpe de Santa Cruz (Guanacaste) fallecieron las niñas Josefa y Felipa Barrantes por haberse comido unas frutas allí conocidas con el nombre de "malices" y que son venenosas.

Mara

Don Salvador Villar, actual Jefe de Enseñanza Primaria, ha terminado un mapa muy detallado de la provincia de Guanacaste.

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Dulce de Superior calidad
elaborado por don Carlos Silva, puede Ud. comprar hoy en
LA POUPEE
300 varas al sur de la Botica Francesa

OCASION
Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la
LIBRERIA LEHMANN
(Sauter & Co.)
se venden a MITAD DE PRECIO
Aprovechad la oportunidad

Librería Española
Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves
de MARIA v. D ELINES
ACABAMOS DE RECIBIR:
Pizarrones para Escuelas y anuncios — Tiza blanca y colores en barritas — Hilo de varios colores para trabajos manuales — Lápices marca Tukio, Mecca, Torum, etc. — Cuadernos 3, 4, 5 milímetros rayados y cuadrículados — Tinteros marca Carter — Tinta negra — Reglas graduadas para dibujo — Plumas Spencer y Falcon — Plumas de Fuente Waterman, clase barata — Pizarrines de leche, clase fina.
APARTADO 314 TELEFONO 38
La correspondencia debe dirigirse a
María v. de Lines — Librería Española. — San José

Empresa de Funerales y Carruajes
Manuel Polini
Desafia precios y servicios

ECONOMICOS
... 25 céntimos por...
... en Cairo, Línea Vie...
... También es buena...
... en esta Administra...
... de baharequí y madera...
... Entenderse con Luis...
... ciudad que mide un...
... en dos buenas casas de...
... de café. Está situa...
... 400 varas al Oes...
... Uniformes en la carnic...
... a La Poupee.
... el Culto Divino fabri...
... estilos MARIA J...
... AUN. Lado Sur de Ca...
... 376.
TOVAR
... oficina del...
BRENES
... 75 varas...
... Central
Fonseca
... Abogado...
... su oficina al...
... don Carlos...
... antiguo a la...
... Junta de...
... avenida
isha
... leche con...
NIDO
Vegetal
... contra las lom...
... seguro e ino...
... de los niños...
... las venenosas...
... las Boticas
Japonesa
... Se componen y...
... guas y sombrillas...
... abajo hecho...
... Ud. La Japonesa...
... eta, la Merced...
... para paraguas...
... uniones viejos...
... NUEL REGO
Cruz
... ntista...
... La Peovedora
AQUILAR
... habitación...
... criminales...
... el día.
erón M.
... rio 50 varas...
... el Francés,
SOCIAL



La confianza es la fe y la seguridad absoluta que depositamos en personas o en cosas. ¡Mirad al gladiador como confía en sí, en su armadura y en su escudo que le brindan completa protección; Esa confianza le da mayor aliento y le hace más fácil vencer a su adversario. Cada vez que V. se vea atacado inesperadamente por alguna enfermedad, ya sea resfriado, fiebre, neuralgias, dolor de cabeza, de oídos, de muelas, etc., recurra con toda confianza a las legítimas **Tabletas Bayer de Aspirina**. Ellas son el arma poderosa que lo harán invencible contra las enfermedades y lo ayudarán a derrotarlas rápida y decisivamente.

Tenga V. cuidado de no comprar sino las legítimas **Tabletas Bayer de Aspirina**. Ellas están abroqueladas con un brillante escudo que se llama la "Cruz Bayer", que es el único en que debemos tener plena confianza. Ese escudo invulnerable ya estampado tanto en el envoltorio como en cada tableta. Los medicamentos similares que no llevan ese victorioso escudo, no merecen ninguna confianza.



Panaitos y miel de abejas
Mantequilla y queso

LA MARINA

Polvos para el toador
Jabones finos - Agua dentrífica

La Liga Nacional de Foot-Ball

Parece un hecho ya, que tendremos en esta temporada deportiva liga de foot-ball. Al efecto, en sus reuniones celebradas por los delegados de los principales clubs del país, han llegado a un acuerdo.

El reglamento ha sido ya elaborado y aprobado y es muy posible que a principios del entrante mes den comienzo los juegos que han de decidir el campeonato nacional.

Hablando con un miembro del comité organizador de la Liga, nos manifestó que por cada club sólo tomará parte un equipo, cosa que nos parece, hasta cierto punto inconveniente, pues hay clubs inscritos en la Liga que no podrán jugar con los de esta capital, por no ser comparados. Debióse organizar dos secciones: una de primeras divisiones y otra de segundas. Todos los clubs de la capital pueden mandar a la Liga dos divisiones. Ojalá así se hiciera.

Un ángel más

Ayer entregó su alma al Creador una de las niñas de nuestro amigo don Rafael Mora.

Profundamente lamentamos la desgracia y enviamos a la familia doliente nuestro más sentido pésame.

Si tiene Ud. la piel irritada y cubierta de granos, la **ZARZAPARRILLA DE CHANNING** puede darle excelentes resultados. Preparada especialmente para combatir estas enfermedades.

Hospital de San Juan de Dios ENTRADAS

Zeneida Venegas, San José. Liduivina Retana, San José. Carmen Retana, San José. Apolonio Quesada, San José. Luis Villalobos, San José. Alberto Bonilla, San José. Luisa Alvarez, San José. María Castro, San José. Carlos Aguilar, San José. María R Monge, San José. Leoncio Picado, Puriscal. Juan B. Zeldón, Lagarto. Carlos López, Orotina. Joaquín Ulloa, Esparta. Ricardo Rivera, Desamparados. María Alvarez, S Sebastián. Oscar Sáenz, Liberia.

SALIDAS

José Farra, San José. Tobías Chavarría, San José. Elsa Leandry, San José. Gertrudis Carmona, San José. Francisca Ramirez, San José. José Tapia, Liduivina Solera, Atenas. María Molina, Pacayas. Ross Agüero, La Uruca. James Brown Limón. Silvano Agüero, Tárcoles. Enriqueta González, Sto. Domingo H.

GANGA! GANGA! GANGA!
¡Vea Usted que ganga!

Es la que ofrezco en el **BAZAR DEL MERCADO** a los hacendados cafetaíeros, azucareros etc; para que con mucho meros de la mitad de su costo, puedan hacer la instalación de tubería para conducir el agua.

¡¡SON 500 TUBOS!!

PESO 180 a 190 lbs. GRUESO DEL METAL 1/4

los que acaban de llegar de 4" de diámetro por 18 a 20' de largo, los que por haber sido obtenidos en remate y estar oxidados en la superficie, los vendo le rículco precio de \$ 25.00 cada uno, pues, de traerlos ahora, no costaría más de \$ 120.00.

JOSE ESQUIVEL A.

GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO de JOSE BRUNETTI
CALLE 1a. SUR 339

Radiografía, Radioscopia, Radioterapia—Alta frecuencia—Estática—Baños de luz y aire caliente—Electricidad, galvánica, farádica, sinusoidal—Causística—Ionoterapia—Masaje eléctrico y vibratorio—Rayos ultra violeta—Sol artificial de las alturas.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de **AZUCAR**

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—**AL POR MAYOR SAN JOSE**—Frente al Royal Bank — **LIMON**.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

AL SIGLO NUEVO

ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION

Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.

Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.

Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.

A. HERRERO & Co.

San José, 5—VI—1918.

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

TIP. DE SAN JOSE